

EL CONGOST

PERIODICO SEMANAL

DE AVISOS, ANUNCIOS, NOTICIAS Y COMUNICADOS

Año V

Granollers 28 Setiembre de 1890

Número 244

Suscripciones pago adelantado.

Cataluña, trimestre.	1'50 pesetas
En lo restante de España.	2 »
Fuera de España.	2'50 »
Número suelto.	0'12 »

REDACCION Y ADMINISTRACION
Plaza del Ganado núm. 51.

No se devuelven los originales en ningun caso.

Anuncios pago adelantado.

Cuadrado de columna por una vez	3 pesetas
“ “ “ cuatro veces	8 “
“ “ “ ocho	10 “
“ “ “ doce	12'50 “
“ “ “ un año.	36 y suscripcion franca

Medio cuadrado vale respectivamente la mitad
Remitidos edictos y reclamos á precios convencionales



DON PABLO TORRAS Y SERRA

FALLECIÓ EN ESTA VILLA EL DIA 17 DE AGOSTO ÚLTIMO

E. P. D.

Sus hijos D. Federico, D.^a Francisca y D.^a Maria, hijos políticos D. Federico Santos y D.^a Clara Camarasa, nietos, hermano, hermanas políticas, sobrinos y primos; al recordar á sus amigos y conocidos tan sensible pérdida, les suplican se sirvan tenerlo presente en sus oraciones y asistir á los funerales que en sufragio de su alma se celebrarán el dia tres de Octubre próximo á las diez de la mañana en la Iglesia Parroquial de San Francisco de Paula de Barcelona.

Las misas despues del oficio y enseguida la del Perdon.

SE VENDE una casa y ocho cuarteras de tierra parte secano parte regadio con 4 horas de agua.

Radica esta finca en el término de Palou y sitio conocido por *Coll de la Manya*. Para más detalles dirigirse á D. Martin Canals, calle de la Palma n.º 12,—GRANOLLERS.

Consumos

Prometimos hablar en este número de la cuestión de consumos. Así lo habíamos dispuesto en un artículo al caso pertinente; artículo que hemos retirado por muchas razones que quizá un día explicaremos.

Por hoy, conste solamente que eramos partidarios decididos y convencidos de la administración municipal en este ramo odioso con que hoy deben apechugar los pueblos; y, lo somos aun más, después de haber estudiado los datos reunidos para hablar seriamente de esta cuestión.

Otro día seguramente seremos más explícitos, por hoy basta con lo dicho que ya es bastante.

! Fuego á bordo !

Me lo contó un testigo presencial.
Para narrar aquella espantosa trage-

dia, en la que se verificó un acto de heroísmo y abnegación, que excede al último grado de lo sublime, dejaré la palabra al que me la refirió.

—Nos faltaba un dia para llegar á Montevideo.

Una noche hermosa, en que el cielo y el mar competían en magestuosa tranquilidad, hacia que todos los pasajeros del *Virginia* permaneciesen sobre la cubierta, sin que tuviese ninguno el menor deseo de retirarse á su camarote.

La idea de un pronto y feliz término del viaje contribuía, por otra parte, á aumentar el bienestar y alegría que disfrutaban todos los pasajeros.

Estos diseminados en diferentes grupos,

conversaban y reían llenos del mayor contento.

Algo separados del general bullicio y apoyados en uno de los bordes del buque, dos jóvenes, ella de 17 años y él de 23, hablaban en voz baja, revelándose en sus rostros una completa felicidad.

Eran dos recién casados que iban a América a pasar la luna de miel, y formaban la pareja más dichosa y encantadora que pudiera imaginarse.

A pocos pasos de ellos, les contemplaba, con placido embeleso, un venerable anciano, distinguido médico, que después de un viaje científico por Europa, volvía a su patria.

Serían próximamente las once y media de la noche, cuando un suceso inesperado y terrible vino a turbar aquella tranquilidad.

No se sabe de dónde partió una voz paavorosa que circuló rápidamente por el buque.

—¡Fuego a bordo!

Hubo un momento de confusión indescriptible.

Voces, lamentos, preguntas angustiosas, respuestas incoherentes, carreras, imprecaciones, todo hacía presumir una catástrofe inminente y horrorosa.

—¡Silencio a proa y a popa!—gritó energicamente el capitán.

Todos obedecieron instintivamente.

En seguida se procedió a examinar el foco y la magnitud del incendio para procurar dominarlo.

Pronto se vió que desgraciadamente era imposible.

El fuego, sin que se pudiese saber como, se había propagado rápidamente por la parte de proa y amenazaba extenderse de la misma manera.

El *Virginia* conducía entre su cargamento una gran cantidad de pólvora.

El peligro, por lo tanto, era espantoso, y no había más remedio que abandonar el buque inmediatamente.

En seguida fueron botadas al agua todas las lanchas del buque, que se llenaron en un instante, alejándose en el acto.

Quedábamos abandonados unos 20 pasajeros y no viendo otro remedio de salvación recurrimos a los salvavidas.

Provisto de uno de éstos, iba a lanzarme al agua, cuando me detuvo una escena desgarradora.

Los dos jóvenes recién casados no tenían más que un salvavidas: el marido después de generosa lucha se lo colocó a su esposa.

Entonces se acercó el anciano doctor que había contemplado aquella escena profundamente conmovido.

—Tome usted mi salvavidas—dijo al joven esposo—si yo perezo no dejo nada en este mundo y usted deja una esposa que morirá.

Y diciendo esto, se arrojó al mar para evitar que se le rechazara aquel acto heroico, que desgraciadamente no había de servir.

Una vez en el mar el matrimonio y los demás pasajeros, uno de éstos, que no tenía salvavidas y que luchaba desesperadamente con las olas, se apoderó del que tenía el joven esposo, después de hundirle en el corazón un puñal que llevaba entre los dientes con este objeto.

Después de dos horas de angustia éramos recogidos a bordo de un bergantín que nos condujo a Montevideo.

Allí estaban los demás pasajeros del *Virginia*.

Todos nos habíamos salvado, excepto el doctor, víctima de su abnegación y el infeliz joven.

La esposa salvó la vida pero ¿para que? ¡La desgraciada estaba loca!

LUIS TERAN

CRÓNICA

Ayer los vecinos del barrio de *Sants Metjes* celebraron la fiesta de los citados santos con verdadera esplendidez.

Tres orquestas, porque no había más en esta villa, hicieron las delicias de los danzantes. Dos entoldados les privaron del sol durante el día, y del relente de la noche, y la electricidad coronó debidamente la fiesta.

Para los curiosos hubo cucañas, pasacalles, fuegos artificiales, etc., etc., y como pensamos describir detenidamente la fiesta y no nos es posible por no estar terminada a la hora de entrar en máquina este número, nada más diremos por hoy de este acontecimiento, que lo es, pues que por vez primera se vio brillar por nuestras calles la clara y potente luz que la moderna electricidad nos proporciona.

Según noticias ha reinado en esta villa una verdadera epidemia de fiebres gástricas.

No sería conveniente averiguar la causa a que esto obedece?

¿No podría ser que influyesen mucho en la propagación de esta enfermedad los pestilentes olores que despiden las aguas sucias que pasan por la riera, en la sección que es atravesada por la carretera de Cantas?

Decimos esto; porque según las observaciones de algunos curiosos, los enfermos de este mal, todos, o casi todos han atravesado más o menos las citadas aguas.

Creemos que ahora que ya se han acabado, según parece, todas las cuestiones que absorbían la atención de nuestros ediles se procurará poner correctivo al mal.

A ROSER

¡Valiente apuro hija mía!
 ¡Vive Dios! vaya un aprieto.
 Digo, si la polvoreda
 que ha levantado en el suelo
 de la crítica el escrito
 que por mi culpa V. ha impreso
 llamándole *remitido*
 con más sandunga y salero

y más gracia, *pá* decirme lo que no supo V. hacerlo por conducto de cualquiera confidente, sin que ¡truenos! tuvieran que divertirse los que en verano é invierno, por las calles, por las plazas, de trabajo ó de paseo, solos hablan, solos juzgan, solos piensan y al hacerlo, hablan, juzgan, piensan, quieren, ser tan sabios, al extremo de suponerme capaz de hacer yo mismo los versos que V. Roser caprichosa sin cuidados, ni recelos escribió sencillamente por su pasión respondiéndolo ¡Vaya con el *remitido*!
 ¡En buen apuro me ha puesto!
 ¿No hubiese valido más al juzgar mis galanteos que, decidida a dar gracias buscado hubiese otro medio más positivo, á la vez que más seguro? ¿El silencio, no es preferible y mejor en los amores? Yo entiendo, que cuando dos simpatizan y se contagian, el tiempo, pasa veloz, y sus horas, narcotizan cual beleño hasta el extremo ¿que digo? Digo que siendo sincero el amor que se profesa, se arrebatá, y con empeño se busca al ser que lo causa sin cilación, ni rodeos, ni pretextos que entretengan aquella llama de fuego ansiedad que nos consume, mezcla de dicha y deseo que no quema pero mata, que solo ilumina al ciego pues solo el ciego la aprecia...

¡Ah Roser! Yo la respeto, yo espero que me dispense tanta franqueza... yo ruego que siendo imparcial, me diga porque trascurrió ese tiempo desde mi carta á la suya; porque teniendo ese afecto involucró en su memoria esa diatriba que veo por la cual hiere á personas que no conozco ni aprecio pero que en todo me infunden como cualquiera, respeto; yo le exijo por su amor, (para quedar cómo debo) que me diga porque hizo de aquel idilio un pretesto por el cual al compensarme lo que llama galanteos mojó la pluma con ira y rebosando despecho, calificó de *inservibles* á los que, si falta hicieron fué callar tanta justicia ¡quizás por lo satisfechos

*de haber dicho de palabra
lo que yo dije escribiendo!...*

¿Que debo hacer en el caso?
¿De que he de formar concepto?
¿Cómo podré resolver
argumento tan soberbio?
¡Ah Roser! dispéñeme
se lo repito y lo ruego....
Yo llegué... y sorprendido
(tal vez por ser forastero)
de tanta hermosura y tantos
tantos cachitos de cielo,
al apreciar la hidalguia,
ver las costumbres, el pueblo,
la *Fiesta mayor*, los bailes,
en los cuales ¡Dios eterno!
me figuré que soñaba,
sentí en mi alma deseos
de escribir en «*Una Carta*»
mis impresiones: rindiendo,
cómo hombre, cómo joven,
cómo estudiante y soltero
culto siempre á la hermosura,
escribi la carta en verso;
y aunque por ser incorrecta
se prestaba á vapuleos,
de corazon mas que forma
y herido del sentimiento
que causa siempre lo hermoso
con mas razon cuando es bello,
en la belleza inspirado
firmé con ella mi afecto
haciendo justicia á Vdes.
y olé cien veces dieiendo...

Hoy deduzco con pesar
por lo público se ha hecho,
por el tiempo trascurrido
y otras cosas que desprecio,
que su objeto, fué poner
en público manifiesto
que.... desea casarse pronto
para lo cual no me niego
aunque quiero y debo darle
para su bien un consejo.
Si es verdad cuanto me dice,
si me tiene tal afecto
que (mejorando lo ausente)
le complazco hasta el extremo
de ballarme guapo, truhan,
galanteador lisonjero,
(por Dios que me ruborizo
no continúe que me pierdo)
y esos puntos suspensivos
que suspende V. en suspenso....
por mi parte está arreglado:
quiero decirle que acepto.
Es decir... poquitas prisas
porque de esto ya hablaremos.
Yo aceptaré, si la niña
á quien escribo, al buen genio
tiene el don de ser mujer
tal y como yo comprendo;
si sabe coser, planchar,
remendar y encender fuego;
si no quiere á ningun otro;
si repugna los toreros;
si no se cree doctorona;
si seré de ella sin suegro;
si no ha tenido un desliz;
si es hermosa, ó bien sin serlo

es simpática y amable
de buen tipo y mejor cuerpo;
si sabe tocar el piano;
si sabe llevar sombrero;
(que quiere V. son caprichos
que los tengo de pequeño)
si se cree hacerme feliz;
si no padece de histérico,
y en fin, Roser, si es amable
y, cuando solos estemos,
pecará de juguetona....
¡A mi me enagena el juego!...
¡Yo siempre estaria jugando!...
Por esa razon, deseo
á lo ya dicho, una esposa
que en las horas de silencio,
estando solos, muy solos,
me diga quedo, muy quedo,
bien juntitos y al oido
que..... hay estrellas en el cielo.
¿Me comprende V. Roser?
Pues asi, tal como pienso,
asi quisiera que fuere
la que tendrá por entero
mi corazon, mis amores,
mi capital y mi estro.
Hasta aqui lo que yo exijo;
Si V. se cree con derecho
para imponer condiciones....
no malgastemos el tiempo;
los convidados nos llaman
¡Oh que felices seremos!
no se descuide el azahar
que el Cura está ya en el templo;
y el lector.... no dudará
de que la mandé á paseo,
cuando pensé que Roser....
(Yo moriré no hay remedio)
además de estar de broma,
era poetisa con pelo....
es decir que tenia barba....
¡Valgame Cristo que aprieto!
¿Quien la quiere con bigotes?
Yo por mi parte la cedo.

FELIX DIAZ

Septiembre 25 Granollers.

!!! LA MAR !!!

De la mar te vull parlar
y puig la mar es hermosa
te vull nena demostrar
que sou la mateixa cosa
la mar y tú; tú y la mar.
Y al fer comparacions tals
ma pensa no s' equivoca,
puig si la mar te corals
d' hermosura sens igual
tambe 'n te la teva boca.
Suficients las causas son,
mes d' ellas la principal;
(que á tu nena 't correspon)
es que sí la mar te sal
tu tindrás la sal del mon.
Cuan las onas se desfán
anant la platja á besar
veitx sa espuma, y ab encant
penso ab tu. al recordar
la blancor de ton semblant.
Y las onas contemplant

que l' oretj rissa amorós
jo las miro palpitant
tos rissos que á cada instant
jugan ab ton rostre hermos.
He donat sens adular
sobre tú lo parer meu
puig sens poderho evitar
al passar pel costat teu
esclama tothom ;; La Mar !!

J. J.

5 Juriol 1890.

EN EL CONSISTORIO

El jueves último á las ocho y media celebró sesión pública nuestro Ayuntamiento bajo la presidencia del Sr. Alcalde D. Salvador Vals, asistiendo los Concejales Sres. Vilaburgés, Vila, Mora, Canellas, Viladecans, Sastre y Coma.

Fué leída y aprobada el acta anterior.

Se autorizaron obras de escaso interés á los Sres. Soley y Clavera.

Se dio cuenta de una comunicacion del Gobierno Civil de provincia confirmando en un todo el acuerdo del Ayuntamiento que obligó á los cortantes de carne á expender su género en la plaza mercado, desestimando el recurso que en contra aquellos interpusieron.

Se acordó pasar á la Junta de sanidad una solicitud presentada por varios cortantes de esta villa.

Correspondencia

Moncada. A. B. P.—Recibido su encargo, procuraremos servirle.—*Barcelona.* J. M.—Queda suscrito como desea. S. F. Adjunto los dos números.—P. S., Su poesia es algo más que malita; de publicarla perdería V. más que nosotros.—*Blanes.* J. R.—Hombre, sobre eso hay varias opiniones pero... nosotros somos independientes.—*Hospitalet.* F. D.,—¿Qué te diga quien es Roser? Cuando lo llegue á saber.—*Villanueva.* A. M.—No me gusta.

Pues eso del *corsetto*

Como V. dice á su modo,

Nos parece muy *finodo*

Por no decir muy finito.

Tarragona. Un noy.—Si no llorara V. tantas veces, su composición valdría mucho; procure enmendarse en otra, y quedará complacido; el fondo es bueno, pero, nuestros lectores prefieren reir. Animarse.—*Gracia.* M. D.—En mi carta ya le decía que era imposible ¡Por amor á Dios y al Parnaso, no sea V. pesado hombre, no sea V. pesado!—*Badalona.* M. A.—Queda V. suscrito.—*Salou.* R. R.,—Yo tan fresco ¡y V.!?—*S. Gervasio.* S. R.,—No podemos ni debemos tomar parte en tales asuntos. Lo haríamos con gusto, pero.... el tiempo viene así y de grado ó por fuerza hay que tragar *tripita*; con que consolarse y... duro!—*Torre de Barro.* R. F. Lo siento en el alma, pero será culpa de correos. Adjunto otro.—*Granollers.* Yó.—Hasta la semana próxima.

SECCION DE ANUNCIOS

GRAN DESTILACION A VAPOR
DE AGUARDIENTES, ANISADOS Y LICORES DE
FELIPE PARERA
GRANOLLERS

PRIMER PREMIO
VINICOLA NACIONAL
EXPOSICION
MADRID 1877

ANIS FAUST

SEGUNDO PREMIO
EXPOSICION UNIVERSAL
PARIS 1878

DESTILACION ESPECIAL

EXPOSICION UNIVERSAL BARCELONA 1888
TRES GRANDES RECONPENSAS
MEDALLAS DE ORO

VINO EUPEPTICO

Premiado con MEDALLA DE ORO, y recomendado por la Academia y Laboratorio de ciencias médicas de Barcelona. (Vease el extracto del informe, que se acompaña con la botella.)

FABRICA DE CHOCOLATE
DE JUAN PAITUVI
Plaza del Ganado, números 48 y 50
GRANOLLERS

El dueño de este nuevo establecimiento, que es el mismo que hace muchos años tiene á su cargo el de CONFITERIA PASTELERIA Y COMESTIBLES de la antigua y acreditada casa ROVIRA, participa á su numerosa y distinguida clientela y al público en general la instalación de una FABRICA DE CHOCOLATE movida por fuerza motora y montada con los más modernos adelantos aplicables á esta importante y delicada industria.

Por lo tanto, no hay duda, que si se tiene en cuenta la mucha facilidad que tenemos para su esmerada elaboración condición indispensable en los artículos, alimenticios, y sobre todo, en el que como el Chocolate es uno de los de primera necesidad, hemos de ver con creces recompensados nuestros esfuerzos, lo que veremos con agrado, siempre que queden satisfechos los consumidores.

Se elaboran clases especiales si se encargan.

Terreno para acensar.

Situado en buen punto de esta población (Ensanche.)

Dirigirse á D. Juan Espí, Périto Agrícola, San Francisco 3.

Solución de bifosfato de cal medicinal

DEL INSTITUTO RELIGIOSO DE LOS

HERMANOS MARISTAS
casa provincial: MATARO.

Esta solución se emplea eficazmente para combatir ESCROFULAS, DEBILIDAD GENERAL, REBLANDECIMIENTO y CARIÉ DE LOS HUESOS, BRONQUITIS CRONICAS, CATARROS IN-VETERADOS, TISIS TUBERCULOSA en todos periodos, especialmente en el primero y segundo grado, en cuyos casos tiene una acción decisiva y sin igual.

Para los niños débiles y personas de complexión delicada es uno de los más seguros remedios. Restablece prontamente apetito y fuerzas.

Precios: 1/2 litro, 3 ptas.; el litro, 5 ptas.— Se vende en la Farmacia de D. RAMON FINA—Exigir estas firmas

D^s. Trémols, F. Chrysogone.

BANCO VITALICIO DE CATALUÑA

COMPANIA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA A PRIMAS FIJAS

Domicilio en Barcelona: Ancha, 64.

CAPITAL DE GARANTIA independiente de las reservas constituidas con las primas que han aportado los asegurados

10,000.000 DE PESETAS

Datos sacados de la Memoria y Balance leídos en la Junta general celebrada el día 30 de junio de 1890,

Suma del activo	Ptas.	13.969.570'97
Suscripción de 1889 mediante 1,330 contratos nuevos.	»	8.535.962'79
Siniestros pagados durante dicho año.	»	318.660
Riesgos en curso.	»	31.249.051'37
Reservas y primas del año.	»	3.082.584'09

La suscripción hasta 30 de junio último cerró con la póliza número 10,268, por un capital total de Ptas. 60.147.048'80.

Representante en este partido, D. JORGE JUBANY

FONDA DEL VALLÉS

EL MEDICO DENTISTA
D. JOSÉ BONIQUET

que durante 7 años ha ejercido su especialidad en el Pasaje Madoz (de la Plaza Real), tiene el honor de participar á sus clientes que continúa al frente de su Gabinete en su nueva habitación de la misma Plaza Real, n.º 2 1.º (sobre el café de París).—BARCELONA. N.º

NO MAS ENFERMEDADES DE DIENTES!
POR MEDIO DE EL
Elixir, Polvo y Pasta Dentifricos
DE LOS



RR. PP. BENEDICTINOS

de la ABADIA de SOULAC (Gironde)
Prior DOM MAGUELONNE
DOS MEDALLAS DE ORO
Bruselas 1880 — Londres 1884
LAS MEJORES RECOMPENSAS
INVENTADO EN 1373 POR EL PRIOR Pedro BOURSAUD

« El empleo cotidiano del Elixir Dentifrico de los RR. PP. Benedictinos cuya dosis de algunas gotas en el agua, cura y evita la caries fortalece las encías rindiendo á los dientes un blanco perfecto.

« Es un verdadero servicio prestado á nuestros lectores señalándoles esta antiquísima y útil preparación como el mejor curativo y único preservativo de las Afecciones dentarias.»
Elixir 2'50, 5', 10'; Polvo 1'75, 2'50, 3'50; Pasta 1'75, 2'50; Elixir el 1/2 lit. 14', Litro 28'

Casa fundada en 1807
Agente General: **SEGUIN BORDEAUX**
Deposito en todas las buenas Farmacias, Parafarmacias y Droguerías.

VINOS PUROS DEL PAIS
GARANTIZADOS

Ventas al Por Mayor y Detail

Hay una clase especial á 75 céntimos de peseta por litro.

RAFAEL XIRAU Plaza de la Corona n.º 19.

LIMPIEZA SIN RIVAL
¡¡ LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!
PASTA BROOKE
(Marca MONO)

¡¡ HAZ EL TRABAJO DE UN DIA EN UNA HORA !!

Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, pueras, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa. tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas.
De venta: en todas las Droguerías.

EN HIPOTECA hay para colocar 600, 2500, 3000 y 7000 duros.

Dará razon el procurador de esta Audiencia D. Pedro Pujol,—San Pablo 59, 2.º—BARCELONA.